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Уважаемый Рустам Нургалиевич, уважаемые депутаты и хазраты!

  

Я очень рад, что сегодня нахожусь здесь, в этом зале, где поднимаются столь
актуальные для нашего общества вопросы, которые глава республики, народные
представители, хазраты стараются решить вместе. ИншаАллаh, мы живем в очень
интересное и вместе с тем трагическое время.

  

Почему интересное, потому что каждый день мы являемся свидетелями научного
прогресса, достижениями которого имеем все возможности пользоваться. Но в то же
время человек в современной действительности становится более жестоким, на это
указывают последние события: убийство человека, покушение на жизнь человека. Аллах
в Коране учит: "Ва латактулунафсаилля бил хакый" ("Не убивайте человека, кроме как
по праву, ведь это запретил Аллах"). Это убийство и покушение было совершено не на
простых людей, а на тех, кто доносит наставления Аллаха: уважение друг к другу, мир,
благополучие. И если даже в отношении нас, религиозных деятелей, не боятся
совершать подобное, то что могут творить в отношении простых людей.

  

Почему причиняют такой вред? Когда некоторые люди используют для своей грязной
политики идеи Ислама, мы говорим им: "Не используйте религию в своих интересах.
Народу необходимо нести истинную религию. Людям нужно спокойствие, в обществе
надо воспитывать высокую нравственность и поведение",- стоят ли эти слова убийства и
покушения на жизнь?      

  

Пусть Всевышний Аллах дарует спокойствие душе Валиуллы-хазрата и пусть Аллах
примет его как шахида. Какие причины стоят за произошедшим, почему так случилось?
Некоторые люди, живущие двойными стандартами, выступающие против стабильности,
толерантности, идут по ложной дороге. Это одна из причин. Другая причина
заключается в том, что некоторые политические силы, используя религию, хотят в
России создать ситуацию, подобную той, что сложилась в Сирии, Ливии и Египте.

  

От чистого сердца хочу выразить свои пожелания Президенту республики, пусть Аллах
дарует Вам свою милость. Не боясь страшного времени, такого как сегодня, засучив
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рукава, Вы прилагаете большие усилия, чтобы был мир в обществе, в республике, чтобы
национальная культура расцветала и сохранялась религия, которую передалась нам от
наших предков. Рустам Нургалиевич народу Татарстана и нам, религиозным деятелям,
дает стимул быть сплоченными и дальше работать в единстве. Присутствующие здесь
хазраты, как и депутаты, являются представителями народа. По-моему, единение в этом
зале - это пример единения республики. Потому что народ Татарстана и в горе и в
радости был един, не теряя разума, решал проблемы. Конечно, сегодня пришла большая
беда, имеют место быть случаи, когда в отношении татарских мусульман, известных
всему миру как спокойных, толерантных людей, было совершено страшное преступление.

  

Конечно, подготовка к этому велась давно, и корни преступления лежат очень глубоко.
Унижение муллы и оскорбление в обществе воспитывалось определенными методами.
Все время шло очернение религиозных деятелей, что продолжается по сей день.
Особенно в это вносят свою лепту СМИ. Им нужны сенсации. Также появились люди,
которые изучая поверхностно религию, понимая ее по-своему, хотят изменить ее
согласно своим представлениям. Кроме того появились люди, которые хотят уничтожить
истинную религию, воспринимая ее как определенную политическую идеологию.
Появились и такие люди, которые используют религию как бизнес, или воспринимают ее
как экзотическое хобби, они считают себя специалистами в религии. Это очень
страшное явление. А если эти люди занимают административные посты, дело обстоит
гораздо хуже. Все это происходят, когда нет серьезного отношения к религии, есть
незнание религии, непонимание. В каждом деле есть свой специалист. Специалисты в
религии - это муллы и муфтии. Чтобы в чем-то разобраться, нам следует обращаться к
специалистам. На сегодняшний день имамов традиционного Ислама пытаются обвинить
в том, что они разрушают стабильность в Татарстане.

  

Обвиняют в нас том, что муллы борются между собой за место, за деньги. Мусульмане
традиционного направления и ДУМ РТ виновны лишь в одном. Мы призываем общество,
чтобы сохранить Ислам так, как велел Аллах, в рамках шариата, не отделяться от
народа, от государства, любить родину, быть милосердным и стараться обеспечить
мирную жизнь будущим поколениям. Мы также стараемся обновить и улучшить
религиозную учебную систему, чтобы мусульмане не были невежественными.
Случившаяся трагедия произошла из-за незнания, из-за невежества. Религиозные
деятели должны уметь нести Свет Аллаха, образование народу, должны умело
призывать народ к сплочению и единению, поэтому подготовка кадров- для нас
основная цель. При подборе кадров, мы стараемся больше смотреть на тех людей,
которые учились на нашей земле. Шакирдов, которые учились в других странах, чтобы
привыкнуть к нашим жизненным реалиям, призываем учиться у нас, или пройти
переподготовку в центре при Российском исламском университета. Если мы сегодня, как
некоторые наши братья, будем призывать народ жить по традициям и законам других
стран, то это приведет нас к анархии. Примеров этому очень много: Ближний Восток.
Африка, Азия. Для этого нам во имя Аллаха надо быть сплоченными, едиными. Нашему
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народу через века наши прадеды пронесли ханафитскиймазхаб, и нам нужно
продолжать нести эту ценность будущим поколениям. Потому что именно этот мазхаб по
ходу всей истории нашего народа доказал свою актуальность. Конечно, мы не хотим
что-то разделять и кого-то унижать, никогда не унижали и не отвергали других
мазхабов. Другие направления имеют право существовать, но исторически так
сложилось, что для нашего региона ханафитскиймазхаб стал духовным достоянием.

  

Мы в первую очередь хотим, чтобы наши мусульмане были сплоченными и чтобы наши
имамы имели достойное образование. Программа, которая была озвучена на V
внеочередном съезде мусульман Татарстана, включала в себя вышеуказанные
направления. Делегаты съезда были согласны с этим. Мы, ИншаАллах, имамы
Татарстана вместе идем по этому пути. Уважаемые депутаты, имамы, сегодня есть все
возможности для осуществления наших религиозных интересов, нам нельзя упускать эти
возможности. За это мы будем отвечать перед Аллахом.
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